
   六甲アイランドまちづくり協議会 

第 16 回定期総会議事録 

日  時：2022 年 6 月 11 日(土) 16：10～18：05      場 所： RIC ふれあい会館 会議室 

出席者： 34 名 

配布資料 ①第 16 回総会議案書  ②2022 年第 2 回委員会記録  ③親子で虫とり in 六甲アイランドのチラシ  

④ツヤハダゴマダラカミキリ(外来生物)駆除のためカミキリポスト設置案内 ⑤マリンパークにおける海釣り実証実験について 

⑥まちのね vol.9  

1.開会挨拶  

髙橋委員長：まち協の活動も 1６年目を迎え、委員長は私が 4 代目です。この２年間はコロナ騒動により十分な活動がで

きなかったが皆様のご支援とご協力のおかげで何とか切り抜けることができた。コロナ感染にはまだまだ気を緩めることなく、今後も

対策を講じて引続き活動を続けていきたい。この総会では、忌憚の無い要望・意見などお寄せいただきたい 

 

2.来賓紹介と挨拶 

  東灘区役所まちづくり課 前田課長 : 六アイまち協はコロナ禍でいろいろ制約があるなか活動いただいている。ミシシッピアカミ

ミガメ防除活動やツヤハダゴマダラカミキリ駆除への協力についても尽力されている。 神戸市としても、六甲アイランドの取組で貸

農園やこべっこあそびひろば等を作り家族づれで遊べるまちを目指している。来年２月の日展神戸展の開催もあり、全国から六ア

イに来訪される。今後も、自然と海と文化のある六アイの夢のあるまちづくりに取り組んでいきたい 

 

3.議長選出  

規約に基づいて高橋委員長の指名により事務局長の宮崎紳二氏を議長に選出。 異議なく承認された 

 

4.議案審議 

  ・議長…1 号と 2 号議案は関連するため、続けての説明と、その後質疑及び採決する旨の説明あり 

・第１号議案 2021 年度活動報告/ 説明：高橋委員長  

① まちづくり協議会の活動として、 総会1回、委員会10回、運営会24回を開催した 

② 広報誌を3回(6月、7月、3月にVol.59～61)発行した 

③ 第10回六アイ自然観察会の開催と案内チラシの発行でまち協活動をPRした  

④ まちかどネットなど各種会合への参加で島内各団体にまち協活動を周知した  

⑤ 実施した活動内容に加え、年初の目標に対しての進捗状況と反省点を報告 

  ・第２号議案 2021年度会計報告及び監査報告 説明：藤原会計、菅監事  

① 藤原会計より2021年度収支決算書と貸借対照表を報告…内容は前期繰越金￥158,166、 収入￥155,714

（内、市のまちづくり助成金￥67,763)、 支出￥135,526、 差引残高（次期繰越）￥178,354  

② 菅監事より会計収支については、監査の結果適正に処理されていることを報告  

・第1号及び第2号議案は、異議なく承認された  

 

・議長…第３号と第４号議案は関連するため、続けての説明と、その後質疑及び採決する旨の説明あり 

・第３号議案 2022 年度活動計画(案) / 説明：高橋委員長 

   ・従来から目標としている3つの提案の実現に向けて今年度も広範な活動を展開していく  

① 地区計画の変更の検討…内容を継続的に考察・検討し、維持や拡充を進める等  

② まちの将来像の検討・提案・共有…景観形成計画を基礎に理想とする将来像の実現に取り組む。昨年度神戸市

が策定した「六甲アイランドまちの将来の姿」について住民要望や意見などを踏まえ議論を取り纏め、市に提案する

等  



③ 現有する良好な景観・環境の維持・向上のための活動…関係諸機関・団体との折衝窓口となる等  

④ 街路愛称定着のための活動…愛称街路名認定の行政との交渉を継続と、各種地図への街路名記載の要請等  

⑤ 組織及び活動強化のための取り組み…広報やホームページによる情報発信に努めると共に、住民等からの意見を聞

き取り改善に努める。 島内団体や行政との連携・協働を進める等 

・第４号議案 2022 年度収支予算(案) /  説明：藤原会計  

・2022年度の内容として、繰越金￥178,354、 収入￥280,002(内、市の助成金￥150,000)、  

支出￥365,000、 差引￥93,356  

・第3号及び第４号議案は、異議なく承認された  

 

・その他質疑 

  Q:まち協と自治会との役割の違いは？    A:まち協は、景観形成計画や地区計画について研究・検討し、まちの資源・

財産を活かす活動も行政に働きかけている。自治会は、住民生活に身近な活動を行なっている 

  Q:自治会は任意団体なのに街区単位で会費を払っているのはおかしいのでは？  A:自治会に言ってほしい 

  Q:アジアワンセンターの駐車場北側にタイヤやバッテリーが置かれており景観が阻害されている 

     A:まち協として申入れをしており、善処するとの回答を得ているが、再度申入れをする 

  Q:E4とE5間の道路及びW4とW20間の道路で、繁茂した樹木で信号が見づらく、警察にお願いしたが未だに改善されて 

いない   A: まち協としてもしかるべき所へ申入れするが、自治会へも相談してほしい。E4とE5間の道路は東ゲート 

通り、W4とW20間の道路は西ゲート通りの愛称があり、今後是非使ってほしい  

 

５. 閉 会  

議長が閉会を宣言した 

 

＊その他連絡事項 

・委員長連絡 

・「マリンパークにおける海釣り実証実験について」は目を通しておいて下さい 今回のアンケートは住民の意見は入っていない

ので、意見・要望があれば 7 月の委員会にてお伺いする 

Q:マリンパークの有料化案は企業が持ち込んだものか 

    A:企業からの持込ではなくマリンパークをどのように活用していくのか検討中である。また有料ありきでやっていくものでは

無く、どんな形であればより良く使って頂くかを判断するために今回実証をおこなった。神戸市では港湾地区の岸壁で

の釣りについては、一部を除き禁止されている 

・ツヤハダゴマダラカミキリ駆除イベントが 7/9 に実施。カミキリポストが 6/1 より情報交流センターに設置され、既 3 匹が捕獲

された 

・マリンパーク食堂北側のトイレ改修は今年度予定されている 

・6/6～8 に野鳥園にてミシシッピアカミミガメ防除活動を実施し、１匹捕獲。今年で 4 年目、3 日間で延べ 41 人参加 

・東灘区連絡 

  ・道路や植栽の不良箇所があれば連絡してほしい 

  ・7 月１０日に見込まれる参議院選挙で、今回も六アイ内に期日前投票所を設置する予定 

  ・コロナワクチン 4 回目の接種が始まる。対象者は 60 歳以上で 3 回目接種から５カ月経過者 

    

＊次回運営会  6 月 14 日（火） 6 月 28 日（火） 17：45～  於:W5 集会室 

＊次回委員会  7 月  9 日（土） 16：10～17：30  於:RIC ふれあい会館ホール              以上                                                                               


